Escambray INFORMATIVA • 3

CARTAS DE LOS LECTORES A cargo de Yoleisy Pérez Molinet

El amor también hace milagros

Lidia Hernández Rodríguez, vecina de Maceo No. 2A, en el municipio de Sancti Spíritus, escribe a Escambray para hacer público su agradecimiento al personal del Hospital General Camilo Cienfuegos, que salvaron la vida de su esposo Raudel Rodríguez Reyes.

Tres días después de sufrir una caída en su hogar y darse un fuerte golpe en la cabeza, Raudel perdió el conocimiento y fue necesario trasladarlo a la institución médica con urgencia.

"A las doce de la noche del 13 de octubre entró al salón y salió a las ocho de la mañana, pasó para recuperación hasta el mediodía y luego para Terapia Intensiva, donde estuvo un día. Posteriormente, lo trasladaron a la Sala 2B de Neurocirugía. Fue una operación muy compleja, de 54 puntos en la cabeza", cuenta la remitente.

Lidia refiere las atenciones recibidas en cada uno de esos servicios del principal hospital espirituano, donde no faltaron ni la sonrisa amable ni la dedicación en las atenciones que recibió su esposo.

Pero sobre todo quiere destacar la entrega del equipo de Neurocirugía, "encabezado por Ariel, Sergio, Yosvel, Félix; a la subdirectora Yaneisy Valdés por su preocupación constante, a las enfermeras y hasta a la auxiliar de limpieza de la sala, todos incondicionales".

Apunta que su estancia en el centro hospitalario coincidió con el complejo contexto energético que provocó la interrupción del servicio eléctrico en todo el país recientemente y, en medio de las difíciles circunstancias, el colectivo de trabajadores compensó con su entrega, las dificultades.

En estos momentos, el paciente se encuentra en su hogar en fase de recuperación, con seguimiento por parte del colectivo de neurocirujanos de dicha institución.

Lidia agradece el talento de los profesionales de la Salud, pero sobre todo el amor que le brindaron a su familia, capaz también de salvar en tiempos

Dirija su correspondencia a: Periódico Escambray. Sección "Cartas de los lectores". Adolfo del Castillo No. 10 e/. Tello Sánchez y Ave. de los Mártires. S. Spíritus Correo electrónico: correspondencia@escambray.cip.cu

¿Huevos en espera?

La producción en la provincia de Sancti Spíritus se mantiene en cero, luego de afectaciones con la alimentación de las gallinas ponedoras



Del 10 al 15 de noviembre deben comenzar a salir las primeras producciones, asegura el director de la Empresa Avícola. /Foto: Vicente Brito

Elsa Ramos Ramírez

Perdido de la distribución hace meses, aparecido a destiempo en algunos lugares, cotizado a precios estratosféricos en otros, el huevo ocupa la atención de los consumidores, expuesto a las más diversas conjeturas sobre el estado actual de su venta normada.

Para aclarar estas y otras situaciones, entre las que se incluye la escasa información, Aliesky Guevara Molina, director de la Empresa Avícola espirituana, explica lo que ya muchos suponen: la producción y distribución del que fuera considerado un salva-

vidas de la cocina cubana están afectadas severamente.

"La producción de huevos en la provincia espirituana se mantiene en cero a raíz de que los animales estuvieron 12 días sin consumir alimentos: eso deterioró los niveles productivos y ahora están en un proceso de recuperación. Estimamos que del 10 al 15 de noviembre ya comiencen a salir las primeras producciones, pues los animales vienen recuperando el peso", apuntó.

Confirmó que durante todo el año se ha mantenido la inestabilidad en el alimento para los animales. "Desde el 31 de enero se comenzó con esa situación.

Primero, se dio un pienso a base y parte de Fomento y cuando ya de arroz, en marzo fue arroz solo, en abril se estabilizó un poco y a finales de mayo se volvió a complicar, los animales estuvieron cinco días sin alimentarse. En junio volvió a estar estable y a partir de julio estuvieron afectados por 10 días, después estabilizó agosto y parte de septiembre y en octubre lo que ya explicamos".

Añadió que tal afectación trae consigo que el animal desestabilice su peso y su estado productivo, por lo que se han debido sacrificar entre 45 000 y 50 000 gallinas. "En un momento determinado se sacrificó un grupo de ejemplares por edad, pero realmente lo que se ha tratado a toda costa es de mantener la masa lo más que se pueda va que no existe mucha disponibilidad de reemplazo, y eso lo hemos logrado; en estos 12 días se murió un número considerable de animales, generalmente los más deteriorados, sobre todo por el déficit de alimentos, aunque existen diversas causas, pero todavía mantenemos unas 220 000 cabezas, que es una cifra fuerte, y tenemos el 50 por ciento de esas cabezas ya reemplazadas".

Guevara Molina expuso que esta situación incide en los atrasos en la distribución, que en el caso de la provincia tuvo desde julio una peculiaridad al definirse la entrega de 10 unidades por consumidor.

"Como todos conocen, en julio se comenzó con la distribución de los 10 huevos, que tuvo que pararse por las razones antes explicadas y en un inicio se entregó a los consumidores de Sancti Spíritus y Trinidad, después se le dio continuidad el pasado mes y se comenzó a distribuir en dos municipios más: Taguasco

veníamos recuperándonos vuelve la inestabilidad con los alimentos y se detiene nuevamente. Ahora desde que comience a producirse se completarían los municipios que faltan desde julio por los 10 huevos. No es que Sancti Spíritus haya quedado mal, es un balance de país, incluso hay muchas provincias que no han distribuido los cinco de julio. El consumo social estuvo protegido siempre hasta el último momento con las mismas producciones, pero en el momento en que llegó a cero la existencia, ya no había otra opción".

Interrogado sobre si, tras el pago de esa deuda, se reanudaría la distribución normal en la provincia, la fuente aclaró: "Esa información no la puedo dar porque, como ya lo hemos explicado, no somos distribuidores, sino productores y es el Ministerio de Economía el que decide qué destino le va a dar a los huevos. Las empresas avícolas están en un proceso de cambio v luego sabremos cómo será esta transformación".

¿Qué tiene que ver la Empresa Avícola con los huevos que se venden hasta más de 4 000 pesos el cartón de 30 unidades en diferentes lugares del territorio?

Ante la interrogante, Aliesky Guevara Molina explica: "Nada. Como explicamos, tenemos la producción en cero. Ni ese huevo es de nosotros, ni es resultado de una producción mal habida o un desvío. Esos son huevos que están autorizados a importar las mipymes y pueden venderlos a precios liberados, son formas que ha buscado el país para que, aunque sea a un precio bastante alterado, el que pueda los compre".

Solidaridad espirituana viaja al oriente de Cuba

La Planta de Perro Caliente ha elaborado unas 5 toneladas del producto para la provincia de Guantánamo. Cooperativa No Agropecuaria La Esperanza se suma al apoyo a los damnificados

> Carmen Rodríguez Pentón y Adriana Alfonso Martín

La ayuda hacia la provincia de Guantánamo, la más azotada por el paso del huracán Oscar, es continua y a ella se suma la fábrica de perros calientes de Sancti Spíritus, única de su tipo en Cuba, donde se han elaborado unas 5 toneladas del demandado producto con destino al oriental territorio.

De acuerdo con Luis Ignacio Sariol Maceda, ector de esa Unidad perteneciente a la Empresa Cárnica, se trata de apoyar a las familias más vulnerables en las zonas afectadas, de modo que los trabajadores de la planta, en solo dos días, elaboraron esa cantidad de perros calientes en paquetes, mientras que en la empacadora Roberto Quesada se fabricaron con el mismo destino 4 toneladas de embutidos.

MANOS SOLIDARIAS DESDE LA ESPERANZA

Al conocer la situación de Guantánamo, luego del paso del huracán Oscar, los más de 30 socios de la Cooperativa No Agropecuaria (CNA) La Esperanza, de Fomento, decidieron donar varias de sus producciones a los afectados.

Según Huberlín Zayas Alemán, presidente de la cooperativa, los bienes están valorados en más de 1 300 000 pesos. "La donación está compuesta por una veintena de colchones de cuna y personales, 100 escobas y escobillones, y varios rollos de manguera. También, 80 sillas para niños y 500 almohadas de canastilla, entre

Para lograr la confección de estos productos trabajo. "Se han creado turnos extra para no afectar los compromisos con otros clientes", señaló Zavas Alemán.

"Entregar donaciones es una práctica común en nuestra cooperativa. Cuando el huracán lan llevamos hasta La Coloma, Pinar del Río, muchas de nuestras producciones. Habitualmente lo hacemos con hospitales, escuelas y personas en situación de vulnerabilidad. Para nosotros constituye una responsabilidad social", apuntó Alina Díaz Santana, secretaria de la Asamblea General de Socios de la CNA.



Los bienes producidos en La Esperanza para donar a la provincia de Guantánamo están valorados en más de 1 300 000 pesos. / Foto: Facebook